

# Un étonnant nouveau roman

L'ancien sénateur du Loiret publie *Une journée singulière*, un roman à la frontière du vécu et de l'imaginaire, mais qui baigne dans la politique.

► Ce n'est pas dans ce registre-là qu'on l'attendait, même si sa bibliographie est féconde, avec plus d'une vingtaine d'ouvrages publiés. L'ancien sénateur Jean-Pierre Sueur (mais aussi ex-maire d'Orléans, ex-député et ex-ministre), âgé de 77 ans, publie non pas ses mémoires (qui viendront sûrement, après 40 années de vie politique) mais un roman, *Une journée singulière*, qui, tout de même, transporte le lecteur dans la politique. Il a pour décor une préfecture (non identifiée) et un personnage, son secrétaire général, (lui aussi anonyme, puisqu'il ne porte ni nom ni prénom). « À travers lui, je raconte la vie d'une journée d'une préfecture », évoque l'auteur. « Tout ça, c'est vécu ».

**« Les mémoires, c'est un peu convenu »**

Et celle du secrétaire général qui, il faut bien le dire, se dévoue à des cor-



Jean-Pierre Sueur a déjà publié une vingtaine d'ouvrages.

vées fastidieuses et à d'innombrables réunions non moins barbantes. « Les mémoires, c'est un peu convenu. Je n'ai pas voulu tomber là-dedans. Je n'avais pas envie qu'on dise "encore un qui raconte sa vie". J'ai préféré faire un texte plus personnel et plus littéraire, un roman nourri de ma vie qui puise beaucoup dans mon expérience. J'ai attendu de ne plus avoir d'activité politique pour le publier », appuie l'ancien sénateur. « J'ai toujours eu des tentations littéraires, mais je préfère

surprendre plutôt que lasser ».

**« J'ai voulu montrer comment fonctionne le système »**

Aucun des personnages qui gravitent autour du fonctionnaire - sa secrétaire, son « amie » ; un ancien député ; la sous-préfète à la ville (marquée à gauche) qui, semble-t-il, a une rela-

tion avec le directeur de cabinet (de son côté chiracien)... - ne sont identifiés ni même portraiturés. « Ce livre a des dimensions oniriques, c'est un jeu de piste. J'ai voulu montrer comment fonctionne le système sans donner de noms et ne pas tomber dans le pittoresque pour privilégier la psychologie. Parfois, c'est ironique, mais cela reste sympathique à l'égard des élus et des fonctionnaires. Mais, si on lit bien le livre, il y a beaucoup de propositions de réformes. J'ai aussi voulu parler de l'irruption de la religion dans le champ politique », explique l'auteur. Avec l'étrange présence d'un « ermite urbain » (oxymore !) et du vol d'une bible dans une chapelle...

*Une journée singulière* (sous-titrée *Autopsie politique*) est en effet singulier et déroutant. Le lecteur pourrait être ébranlé par la vraie-fausse intrigue et le style de l'auteur. « Je suis un linguiste, j'aime la belle langue et je ne recule pas devant les imparfaits du subjonctif », se défend-il.

**PHILIPPE DE LA GRANGE**

**Pratique.** *Une journée singulière*, de Jean-Pierre Sueur (éditions Odile Jacob).